

Obsèques : quel coût dans les Deux-Sèvres ?



Le prix moyen d'une concession dans les Deux-Sèvres est de 682 € pour cinquante ans, 338 € pour trente ans. © Photo archives NR

Par Florence VERGNE

Publié le 31/10/2024 à 14:51, mis à jour le 01/11/2024 à 11:29

Le coût moyen d'une inhumation dans les Deux-Sèvres est de 2.390 €. Celui d'une crémation est légèrement plus cher : 2.500 €. Mais les tarifs peuvent vite grimper selon les choix des familles.

Alors que chacun rend hommage aux défunts en cette période de Toussaint, combien coûtent des funérailles dans les Deux-Sèvres ? <u>Meilleures Pompes funèbres</u>, site spécialisé dans la comparaison des frais d'obsèques, détaille le prix des funérailles, en se basant notamment sur des données de <u>Senior media</u>.

De grosses différences de prix selon les cimetières

Si les tarifs varient de manière considérable selon les choix des familles, un prix moyen pour une demande avec un cercueil entrée de gamme en pin, hors concession, est de 2.500 € pour une crémation ; 2.390 € pour une inhumation. À cela peuvent s'ajouter des options comme des soins, un salon funéraire ou une publication dans la presse, qui font dès lors grimper la facture. Dans les faits, l'enveloppe avoisine souvent les 4.000 € selon une étude réalisée par l'UFC-Que Choisir en 2019.

En ce qui concerne le prix des concessions, il est plus ou moins élevé selon les communes. Il est en moyenne de 682 € pour cinquante ans, 338 € pour trente ans, 199 € pour quinze ans. Pour les columbariums, cela coûte en moyenne 620 € pour trente ans et 313 € pour quinze ans.

> À LIRE AUSSI. Crémations et inhumations : combien ça coûte dans les Deux-Sèvres par rapport aux départements voisins

Meilleures Pompes funèbres a établi une liste des cimetières les plus chers (se basant sur une durée de trente ans, pour 2 m²). Niort arrive en tête avec $620 \ \in$ (en moyenne toujours), puis suivent Saint-Maixent-l'École $(250 \ \in)$, Parthenay $(240 \ \in)$, Bressuire $(215 \ \in)$ et Thouars $(195 \ \in)$. Pour les columbariums, le plus cher est à Airvault $(900 \ \in)$. À Parthenay, pour trente ans, cela coûte $818 \ \in$, $636 \ \in$ à Niort, $517 \ \in$ à Bressuire et $450 \ \in$ à Thouars.

36,3 % de crémations

Selon des données de <u>l'Insee</u>, le nombre de crémations dans les Deux-Sèvres s'établit à 1.516 en 2022, un chiffre à peu près équivalent à ceux de 2020 et 2021. Cela représente 36,3 % des obsèques.

Le département compte 45 entreprises de pompes funèbres pour 40 chambres funéraires.

En 2023, 3.883 décès ont été comptabilisés dans le département. C'est moins que les années précédentes. On en dénombrait 4.175 en 2022, 4.244 en 2021. Selon une enquête réalisée par l'Insee, l'épidémie de Covid-19 a contribué à augmenter les décès en 2021. Cette surmortalité a surtout affecté les personnes âgées de plus de 70 ans.

L'âge moyen des défunts est de 82,1 ans en 2023, un âge supérieur à la moyenne nationale qui est de 79,6 ans. Environ 48 % des décès sont survenus à l'hôpital ou en clinique, 24,6 % en maisons de retraite, 22 % à domicile et 2,5 % sur la voie publique.

